

Acta N° 001.

De la sesión ordinaria de Cabildo por su corporación - municipal de Santa Bárbara. S.B., ordinaria enero 28, uno de Enero del año dos mil veintidós, en el Edificio - de la sede de la cultura ciudad, la misma fue dirigida - da por el Dr. Edgardo Antonio Barahona Toro, secretario de los actos; Diana Lucía Martínez de - sucesa Palermita Enrique Díaz Mánzanares, Edward - - Rafael Fernández Díaz, Alma Juayapa Zúñiga Toro, - - Jesús María Alboín Baeza, René García Hernan - - dez, Kellyn Ruth Enamorado Chávez, Yaneth - - celis Ríos de Madrid, Nelson Argentina Astorga - - y el vice alcalde Mario Ramón López Baide, - no se presentó la señora Estefania Edalma Quirarte - - Gutiérrez y la Secretaría municipal por ley musly - - Valoska Corraza Menino quedó fija de los hechos - - en que se desarrrollo de la mayoría siguiente: = = = = =

1º Aprobación del Acta.

2º Apertura de la sesión por el señor alcalde munici - - pal Dr. Edgardo Antonio Barahona Toro.

3º Aprobación de la agenda.

4º Invocación a Dios por René García Hernández.

5º lectura del acta anterior la que fue analizada, - - discutida ampliamente y aprobada por los - - miembros municipales y entrante.

6º Los informes: El señor alcalde municipal en - - forma y en su comentario hizo saber: Queso - - reunió con el Jefe Departamental de la Policía - - Oldés, viernes 28 de Enero 2022 señor comisario - - naldo Daniel Molina, donde se puso en la disposi - - ción para brindar todo el apoyo pertinente.

= Supervisión del proyecto municipal del agua, el - - cual se está elaborando para replantar la reha - - bilitación del mismo en Santa Bárbara.

= Atención del traje municipal, se realizó la - - contratación de 2 médicos, 2 enfermeras y una - - asistente para la sala del traje que ahora fun - - cionará en el parque infantil "maestro José."

= Reunión de Gestión Estratégica, se recibió la re - - sulta del Gasto norTEAMERICANO Pedro Yarachuk - - y su comitiva, el cual se comprometió a conseguir - - por medio de una donación en Estados Unidos - - una nueva ambulancia para la municipalidad - - de Santa Bárbara.

= Visitas al Gastro municipal, en compañía del - - Dr. Jesus María Leballeiro Alcantara, donde acor - -

dándose una reunión con el personal de gobierno, se realizó una reunión de conciliación y se acordó la siguiente situación:

= Participación en la inauguración de 7 casas en Colibitas Sur, S.B., que fueron entregadas por parte de Gobernación.

= Se participó en los anuncios de la apertura de la grama de la cancha en Colonia Puoporo, Santa Bárbara.

= Se realizó visita al Barrio Las Flores donde se informó que se ha iniciado la construcción de las oficinas de Coopaco con la ayuda del comando sus.

= Se conocieron los problemas del espacio legal de la municipalidad, la deuda de \$13,44,262.25 que está lejos de ser pagada por la concejalía de fango por la delación.

= Reunión con representantes del comando sus, donde se coordinaron diferentes actividades de cooperación para los proyectos de agua que abastecen el municipio.

= Que donde funcionó anteriormente el hospital los invitaba a inspeccionarlo, para ver la mano de la municipalidad en un segundo mercado municipal, para solo casas a todos los vendedores estacionados de calle de la "SAR", quedando coordinados todos los requisitos para el día martes 8 de febrero 2022.

= Con los señores que está alcaldía Donas a los intendentes de Coopaco en Palmas, Tela Ton en Palmas y Tela centro en Colibita sus, el Jefe de Catastro se comprometió a sacar la opción y ubicación de los terrenos mencionados.

= Que los dueños asignados de los terrenos de la nueva Colonia Flores o Nogales en Colibita sus Santa Bárbara, no tienen documentos ni su título en Dominicó Glema y la EEH para poder instalarles el servicio de agua eléctrica por lo mismo a las logras ya constatadas me solicitan por los mismos un documento o certificado en Dominicó Glema, La corporación acordó que a través del departamento de Catastro municipal medir y demarcar los terrenos antes mencionados, posteriormente realizar sus títulos en Dominicó Glema.

= Del mismo tenor en la localidad de las Querendas Santa Bárbara hay un señor o miembro de la municipalidad a través de un documento de compra venta pero aquí los títulos son dados por el INPA por haber tener estos terrenos al Estado.

= Con el asunto de el terreno municipal el señor alcalde se reunió con los propietarios para tratar este tema.

- = Quedaron firmadas con su informe el 30 de octubre de 2006
sentido al nuevo expediente legal municipal abg. José Cruz -
Castellanos dicen que quien dirige que el esté en pendiente
para defender los intereses municipales durante su
gestión asignada.
- 7º Solicitudes Recibidas: La corporación municipal
conoció las peticiones de Deminio y Pleno de las perso-
nas que a continuación detallamos: = = = = =
- = Marcial los ángeles Rápalo Arroyo, solicitando la
venta y el título en Deminio Pleno de un lote de terreno
de ejidal municipal El Obrero, parcela de esta localidad
superficie más o menos de 384 cuadras cuadradas,
Explotante # 2524, apoderado abg. angel David -
Reyes Pm, Tel: 2643-3172 / 9715-2484.
 - = Reina Vicencio Rápalo, solicitando la venta y el tí-
tulo en Deminio Pleno de un solar ubicado en el
El Pital Teleciudad, teléfono # 9997-1833, Exp. 2525.
 - = Ezequiel Scarlett López Gómez, solicitando la venta y
el título en Deminio Pleno de un solar ubicado en el
Barrio El Agua Sola localidad, Exp. # 2526, apoderado
abg. Luis Antonio Reyes Bú, Tel: 9485-4563.
 - = Cristian Nahín Gerezano Reyes, solicitando la ven-
ta y el título en Deminio Pleno de un solar ubicado -
la aldea Coobita sus localidades, Exp. # 2527, apode-
rado abg. Luis Antonio Reyes Bú, Tel: 9485-4563. →
A los cuatro peticiones de Deminio Pleno, fueron
analizadas y discutidas por la corporación mu-
nicipal, admitiendo las mismas, facultando a
la Secretaría municipal por la cual se les ha
ordenado para que durante los expedientes hasta sus
fases finales → lo cumplase.
 - = De abg. Danny manel bascas Benegas de la unidad
municipal de administración de Personal, selec-
tiendo se nombrar en esta unidad municipal la de cla-
sificación fuera de Bienes ante el Tribunal Superior
de Lorentos, los beneficiarios que al efecto tienen
concedido un plazo de 30 días después de la orden
fijación en el cargo, presentar la hoja de vida,
copia de DNI, cédula RTN y folio interno municipal, lo
anterior es con la finalidad de elaborar sus ex-
pedientes por los cuales estarán en custodia de la uni-
dad de administración de Personal, artículos 56
57 y 60 de la ley orgánica del Tribunal Superior
de Lorentos, pueden pasar por la unidad municipal
de administración de Personal para su constancia
para presentar al Tribunal Superior de Lorentos.

= La Corporación Municipal comunica la nota anterior al alq. Gabl de su amiga Gisela Vazquez con fecha 21 de noviembre de 2021 por la Asociación Asociación de Propietarios, donde la Empresa Energía Honduras "EEH" Residencia de EEH. En el Reclamo informante, enviado que la documentación presentada no desatina la ECNP, por lo que los 9,532 KWh equivalente a \$15,44,262.25 cargados en su factura, no puede ser restituido y deben ser cancelados en su totalidad.

ASAP

= Ricardela Antonia Muñoz Ginebra Directora de ASAP, = Asociación Pantabasbasense abriendo Quie Trajo Solíz, dando de gracias para el año dos mil veintidós, la suscripción de convenio entre mi Representada y la Corporación Municipal, efecto de Entregamos el pago a una muestra de Escuela Especial, durante los meses comprendidos entre Febrero y noviembre 2022, con ello garantizan la atención Educativa de niños y niñas con discapacidad diversa en nuestro centro de Rehabilitación y Educación ocupacional, además solicitado es por el valor de \$15,700.00 Diecisiete mil - Dómpis y Exactos. La Corporación Municipal analiza la presente y acuerdo aprobar la misma, facultando al señor alcalde municipal suscribir el convenio.

= El Lic. Francisco Roberto Raide Director Escuela Agustín Vélez de Villaureña de esta Ciudad, leemos del conocimiento de cada uno de ustedes el centro Educativo del cual dirijo, desde el año

Escuela Agustín Vélez

fo de las tormentas tropicales Esta e Iota, quedó esta primera institución en stand by y poner a disposición las mismas instalaciones de nuestra Escuela a todas las familias oloq nicipadas por estos hechos naturales, ahora solicito mos Oficial petición para que se nos entreguen las instalaciones de infraestructura, tal como se los entregó en ese momento al Fr. Juan Rábalo, a Lopez, junto al Director municipal de Educación Lic. Bentibúlo Armando Galma Dámaso, para que se designe el presupuesto necesario para la pintura exterior e interior del centro Educativo, aulas de clase, paredes, pizarras, mobiliario dañado, iluminación defasada y cubas de clases, La Corporación analizó la presente y acuerdo; hacer una reunión con Jefe de Procuraduría, Desarrollo Comunitario y alma vivida para unígador y presentar lo más antes posible ya que ya no se usan las salas en el presente año 2022.

= El Dño. Oscar Alberto Martínez Almón nos trae los del mes de marzo municipal, presentando la Corporación municipal por la solicitud de "Cooperativo para realizar mantenimiento y mejoras" "Depuración y mantenimiento de bordos y acotarios, del sistema de información y Recorrido Municipal organizado" SISTEMA "Bordones" así en la obligación de pedir la aprobación de ds. 18,000.00.

Notario
René
Hodoy

Participó que será utilizado como pago de honorarios a la Empresa Consultores Asociados Informáticos representada por el señor Leonardo René Hodoy, quien será el responsable de llevar a cabo el trabajo, que se hará de 2 páginas 50% al firmar el contrato y 50% al firmar el contrato. La Corporación analiza la presente solicitud y acuerdo aprobar el valor de ds. 18,000.00 para los fines antes indicados.

= Mireya Moreno Gómez Quesada, Vilma Bucayra Gutiérrez Esmeralda y José Mauricio Acosta Jiménez Presidente del Patronato, Directora del Centro Educativo y Presidente de la APF del Barrio El

el fte.
Dpto.
Sra.

Gilote de esta localidad, solicitando se les apruebe el presupuesto para la construcción de una cancha multusuosa, la cual se encuentra incorporada en el Plan de Desarrollo Municipal PDM tiene un costo aproximado de ds. 200,000,000, La corporación municipal les manifiesto que hay que elaborar un perfil del proyecto con un Ingeniero de tierra monte delegado.

= La Corporación municipal de Santa Bárbara, S.P. Aprobó el calendario de sesiones de Corporación municipal de la manera siguiente:

mes.	fecha.
Enero	13 y 31
Febrero	10 y 28
marzo	15 y 30
abril	13 y 29
Mayo	16 y 30
Junio	15 y 30
Julio	15 y 29
agosto	15 y 30
Septiembre	16 y 30
octubre	14 y 31
noviembre	15 y 30
diciembre	15 y 30

8º acuerdos y resoluciones: La Honorable Corporación municipal de Santa Bárbara, Departamento de Santa Bárbara, en uso de las facultades que fuere le confiere -

acuerda autorizar al señor alcalde municipal
d/c. Edgardo Antonio Barrientos Tico para que ratifi-
que su firma en todas las agencias bancarias -
de Santa Bárbara que tengan cuenta con la munici-
palidad, ya que el día 28 de noviembre del año 2021,
Punto N° 3 del acta N° 74 del año 2021 de fecha 20 -
de diciembre del año 2021 le fue bendita por el Consejo -
nacional Electoral lo declara electo como alcalde -
municipal por un periodo de 4 años del 25 de Enero
2022 a 25 de Enero 2026 dicho acuerdo es de apli-
cación inmediata y cumplirse.

= El señor alcalde municipal en carácter de socio -
propone la bancajación de su cargo como tesorero -
municipal a la señora Kensi Velasco Gómez Añel -
nández a partir del día 10 de febrero del año -
2022, la misma fue secundada por los ediles =

René Hernández y Olmo Burgos Rúñiga Tico,
sintida a rotación por los ediles presentes resul-
tando de la votación los 9 Regidores y el del señor
alcalde municipal, saliendo 10 votos porque -
se cancela la tesorería municipal de Santa Bárbara.

= El señor alcalde municipal propone en carácter -
de socio el nombramiento como tesorero mu-
nicipal de la corporación municipal de Santa Bárbara,
al señor angel Gomez Tregas, según su currículo -

**Tesorero
municipal
Sr. A.** se presentado a la corporación municipal --
se comprueba tener experiencia en el área de
administración, finanzas y recursos humanos,
la misma fue secundada por todos los ediles pre-
sentes resultando elección 10 votos -
a su favor dicho nombramiento es a partir del
día 10 de febrero de año 2022, el mismo tiempo,
se facilita para que ratifique su firma en todas
las agencias bancarias de Santa Bárbara que
tengán cuenta con la municipalidad, cumpli-
endo.

= La Honorable corporación municipal de Santa -
Bárbara, G.B. en uso de sus facultades que la -
ley le confiere general: Donar el terreno para

**Terreno
Lopoco:** la construcción del Edificio de Lopoco en el -
Barrio Los Palos de ésta localidad, donde antes -
señaló la Gobernación de Alzate a fer, con la donde -
dónde se construye dentro del término
de 2 años el terreno volverá a formar parte del des-
cuento es de ejecución inmediata.

= La Honorable corporación municipal de Santa -

Firma
alcalde.

Tesorero
municipal
Cada.

Tesorero
municipal
Sr. A.

- Barbara, S.A.**, en uso de sus facultades que la ley lo -
 le confiere a cada alcalde, nombró a la jaron Benítez = =
 Gerente de desarrollo, Proyectos, finca el manzana de confi
chela de esta alcaldía, nombró a José Luis Barba -
exclusivamente para elaborar estos proyectos.
 Hecho acuerdo es de aplicación inmediata, la misma.
 = El señor alcalde municipal compareció en el artículo
número 25 de la ley de municipalidades nombró -
las Comisiones de trabajo designada a los Regé -
dores Municipales en la forma siguiente:
 = Comisión de organización y Finanzas, Jesús María
Hernán Busto, Mario Ramón López Baile y Palomón
Enrique Hernández Gómez.
 = Obras y Servicios Públicos, Mario Ramón López
Baile y Edward Azuel Fernández Gómez
 : Palacio, Ambiente y deportes, Diana Ivonne Mar -
tínez López, Kelly Ruth Enamorado Chávez y -
Edward Azuel Fernández Gómez.
 = Educación, Justicia, Cultura y Desarrollo Co -
munitario, Almagro Buzaga Zúñiga Toro, Nelson = =
Argentina Arameza, Juan Gracely Rivera -
Madrid y Diana Ivonne Martínez López.
 = Infraestructura, Jesús María Hernán Busto,
Palomón Enrique Hernández Gómez, René Bar -
cía Fernández y Edward Azuel Fernández Gómez.
 = El señor alcalde municipal dijo que el poderado
Azuel se reuniría con el jefe de la fiscalía para co -
nocer la manera de arquedar a los vecinos de la
colonia Nueva Gracia a Díos y de la leonardad
de la Gobernación Santa Barbara.
 = También dijo a los ediles presentes que tiene -
que iniciar la remodelación del Salón Municipal en el perío -
do de ampliar las oficinas de atención al público -
peticionando el apoyo para lo antes dicho, estando
todos de acuerdo a porque ya es tiempo de darle
una mejor atención al barrio siguiente que se -
pinta más leonardo al momento de pagar sus -
impuestos y tasas municipales.
 = bonplastunto de calles pavimentadas en galeras
y calle los millos están en un 20% por ferme -
nes con ellas, hay que culminar los trabajos.
 = Se atendió al señor José Arnoldo magariños Freijo -
gerente expuso el problema que tiene en el Barrio -
Alto del Bosque con un pequeño predio de terreno
fronte al restaurante La Sierra, que es área verde
y un señor lo tiene ocupado, le nombró también esto

Gobernación
Chaco

Ley de
municipalidades

Pedió que se sacara una reunión frente al Hospital Puerto Barrios o tráfigrada que incluya con el negocios de los contratistas, para recomendando la licenciación municipal al señalar magnas irregularidades se claramente más a cargo expuesto y posteriormente presentarlo ante el Jefe de la Oficina, para que juntos con el apoderado legal conozcan el caso y posteriormente dar seguimiento conforme a la demanda.

- = Con el asunto de la licencia médica del Alcalde del Barrio se le manifestó que lo quedó como próximo presupuestado para el año 2022 en el valor de \$10,000,000 diez mil pesos y mensualmente.
- = El Ing. Gerardo Omar Bobadilla presentó ante la Corporación municipal la información de los proyectos adquiridos con los contratistas, los cuales se detallan de la manera siguiente:

Proyecto	Mesembolso pendiente por parte de Gobernación y Justicia.	Avance Físico
1º Construcción alcantarillado en Barrio La Aduana.	342,658.54	100%
2º Construcción de pavimento en el Barrio El Chaparral, S.B.	188,600.10	100%
3º Construcción de pavimento en el Barrio das Palmeras, S.B.	189,395.24	100%
4º Construcción de dos aulas y modulo sanitario en Escuela Francisco Morazán.	193,586.00	100%
5º Construcción de modulo sanitario En Escuela Juan Dimido Díaz en el Dorado, S.B.	77,655.00	75%
6º Construcción de modulo sanitario en Jardín de niños Mario Alonso Gómez Díaz.	Se canceló	Al proyecto por 40% que se decretó zona de riesgo Comunidad de las Barbadas.
7º I Etapa de Reconstrucción y mejoras del área de ganado bovino del Distrito municipal, S.B.	1,199,251.16	80%
8º <u>Plazo de Ejecución del contrato suscrito con la Empresa Rofoco</u> proyecto de construcción de la cancha perimetral del campo de fútbol de la colonia Pueyapa - inicia la multa de dp. 1,000.00 diarios hasta la ejecución.		

3^o En la reunión se solicita a la corporación municipal para la elaboración de mano de obra de larga duración en el calle que conduce al Barrio Las Flores para obras de mejoramiento.

= Respecto lo anterior la corporación municipal informó que solicitará ampliamente su informado por el Doctor Enq. Jerson Ospina sobre la trabajos de mejoramiento y anteriormente: aprobarlo en todos sus puntos de aplicación inmediata.

= El Señor vicealcalde municipal informó y en su correspondencia tiene saber: se informó sobre la presentación de servicios odontológicos, medicina general y otras especialidades en el área de salud mediante la Brigada médica que se desarrollará en la aldea de los aguaceros los días 16 y 17 de Febrero 2022 a través de la base de la Palmera la coordinada con el Doctor Néstor Ospina, para lo cual se solicita el apoyo municipal relacionados a la alimentación de 12 desayunos para los días 15, 16 y 17 de Febrero, 12 almuerzos para los días 14, 15 y 16 de Febrero lo que equivale a 36 desayunos y 36 almuerzos para ello se recomienda al Señor vicealcalde entenderse con el asistente del Poder Alcalde Lucas Benítez Alvarado.

2.-> Informo sobre los Fondos gestionados para la construcción de 2 aulas Escolares, separación de techo y reparación de módulo sanitarios a través de la gestión del Comando para para los asuntos bájel de los Estados Unidos, esto será en la alcaldía de Río Foco Panta Bárbara, la construcción será iniciada en el mes de marzo del 2022. Para este proyecto se solicita apoyo a la Honorable corporación municipal para el pago de la mano de obra bájelada, quedando pendiente hacer llegar las cotizaciones para dicha actividad.

3.-> De informe sobre los Fondos que aportara el "Club Rotario Panta Bárbara" para la rehabilitación del Proyecto de agua Río Chiquito el cual gocen de un monto de \$ 30,000.00 Dólares, podrán ser utilizados en la compra de materiales para dicho proyecto, no se financia la mano de obra.

4.-> Se informó sobre el deseo de un donante para aportar \$ 6,000.00 Dólares para la construcción del edificio donde se encuentra el jardín de niños en la alcaldía de Río Foco, S.B. se solicita a la Honorable corporación municipal abonar el Impuesto "15%" que equivale al impuesto sobre la renta, ya que no considera justo que los Fondos de donación se paguen impuestos los cuales son para obras públicas. Que es cuánto puede informar el Señor vicealcalde.

= El Regidor Palomón Enrique Gutiérrez mencionó que no informó al momento de la reunión.

vice
alcalde
de

- = Que gestione una ambulancia de la Región Difusional de Salud, en la cual es de \$1,950,000.00
- = Se Firme concordio en la misma Procuración para desmedidas permanentes, un enfermero que un mierobiólogo en todo el equipo, una Enfermera.
- = Se Firme la otra estancia pagando una Enfermera.
- = Se solicite a la Procuración Municipal la aprobación de foliazas para enfermería mediante convenio firmado entre el Entrenamiento de la Municipalidad, que se cuante puede informar. El presidente del tema manifestó que revisaría el presupuesto consiguiente. El señor Edgardo dice, que se le dará una respuesta "modificación N° 2".
- = El personal de los Departamentos de Procuración, Asección y Contabilidad presentaron la modificación en Procuración número 2 a través de acuerdo entre objetos del gasto de funcionamiento para Funcionamiento solicitado por el Primer Alcalde municipal, comparendo en el artículo 148 numeral 2 inciso C de las disposiciones generales de la República para el ejercicio 2022. Notificada de la siguiente manera:

Descripción.			
Estructura de Débito.			
0100000020001110015-013- Pueblos Básicos.	165,000	00	
01100150.			
0100000020001151015-013- Décimo Tercer mes.	15,000	00	
-01100150.			
0100000020001152015-013- Décimo Noveno mes.	15,000	00	
01100150.			
0100000020001160015-013- Complementos.	10,000	00	
01100150.			
01000000170001110015-013- Pueblos Básicos.	132,000	00	
01100150.			
01000000170001152015-013- Décimo Quinto mes.	11,522	36	
01100150.			
01000000170001151015-013- Décimo Tercer mes.	12,000	00	
01100150.			
01000000170001160015-013- Complementos.	4,000	00	
01100150.			
01000000220001110015-013- Pueblos Básicos.	68,378	04	
01100150.			
01000000220001152015-013- Décimo Cuarto mes.	5,562	50	
01100150.			
01000000220001151015-013- Décimo Tercer mes.	5,698	17	
Estructura de Crédito.	TOTAL del Débito.	444,161	07
	Descripción.		

01000000040001620015.	Compensaciones.	444,161	07
001-01100150.			
	Total del Crédito.	444,161	07

Visto lo anterior la corporación municipal acordó:

Aprobar la modificación Presupuestaria número 2 a través de traslado entre objetos del gasto de Funcionamiento para Funcionamiento.

modificación N° 3.

= El personal de los Departamentos de Presupuestación, Tesorería y Contabilidad presentaron la modificación Presupuestaria Número 3 a través de traslado entre objetos del gasto de Inversión para Inversión para Subsidios un error involuntario en la formulación del Gasto Presupuesto 2022 en el cual se amarró el objeto del gasto 15500 (Suelos y Balaríos) cuando debió ser 54200 (Transferencias de hospital a instituciones de fincas de lucro) Detallada de la siguiente manera:

Estructura de Débito.	Descripción.	Valor.
11010000020001110011-	Suelos Básicos.	499,732 09
001-01100690.		
	Total del Débito.	499,732 09
ESTRUCTURA DEL CRÉDITO	Descripción.	Valor.
11010000020005420011-	Transferencias a asociación.	499,732 09
001-01200690.	Límites sin finos de lucro.	
	Total del Crédito.	499,732 09

Visto lo anterior la corporación municipal acordó:

Aprobar la modificación Presupuestaria número 3 a través de traslado entre objetos del gasto de Inversión para Inversión.

Señalando más que tratar el señor alcalde municipal dio por cerrada la sesión, siendo las seis de la noche con cuarenta y cinco minutos.

Aic. Edgardo Antonio Barahona Toro.
Alcalde Municipal.

Décano Ivonne Martínez López
Regidora N° 1.

Diputado Enrique Huzmán Gómez
Regidore N° 3.

Edward angel fernández gos.
Registrada N°4.

alma bayona ronique toro .
Registrada N°5.

Jesísmarín Durán Busto .
Registrada N°6.

René Barcia fernández .
Registrada N°7.

Kellyn Iveth Enciso chavez .
Registrada N°8.

Fany aracely Riveros madrid .
Registrada N°9.

Nelsi argentina para mejía .
Registrada N°10.

P.M. nataly waleska romanza morino .
Secretaría municipal Gos Arg.